

Linder-Music: Neue CD «Verbindige»

PD / FD



Die Musikgesellschaft Utzigen bei den Tonaufnahmen im Kirchgemeindehaus Hofmatt in Schüpfen.

Am 7. April 2024 hat die Taufe des neuen Tonträgers mit dem Titel «Verbindige» aus dem Hause Linder stattgefunden. 100 Musizierende, 17 Formationen und eine Komponistin bieten eine einzigartige Vielfalt mit verschiedenen Klangkörpern und stilistischer Abwechslung.

Genau zehn Jahre ist es her, seit Theres und Markus Linder ihre letzte CD produziert haben.

Von Jodel über Klassik bis Groove

In der Zwischenzeit hat Theres Linder viele neue Werke geschaffen; ein grosser Teil davon sind Auftragskompositionen. Bei vielen spielt wiederum das Alphorn eine wichtige Rolle, aber nicht nur: So sind auf der neuen CD Klänge eines Jodlerklubs, einer Blasmusik und eines Kammerorchesters zu hören.

Als Kontrast dazu wurden auch Kombinationen von verschiedenen

Instrumenten eingespielt, wie z. B. Violine, Euphonium und Klavier oder Brass-Quartett. Vertreten sind u.a. auch Fagott, Tinwistle, Xylophon und Spinett. Stilistisch ist wohl die Volksmusik am meisten vertreten, es gibt aber auch Werke im konzertant-klassischen Stil oder mit groovigen Rhythmen.

Wertvolle Freundschaften als Besetzungsgrundlage

Nach dem Entscheid für die Produktion einer neuen CD und der Werkauswahl kam die Auswahl der Musizierenden. Durch die jahrelange Musikertätigkeit von Theres und Markus Linder – durch Proben, Wettbewerbe, Prüfungen, Konzerte und Tourneen – entstanden Kontakte und Freundschaften mit vielen wertvollen Menschen. Schnell war klar, dass dies die Grundlage der Besetzungen sein sollte.

Zusagen kamen auch von musikalischen Freunden, deren Verbindung über Jahre nur wenig aktiv war und

wieder aufgenommen werden konnte. So sind verschiedene Musiker-Kollegen und -Kolleginnen zu hören, von der Musiklehrerin über den Orchestermusiker bis zum Hochschuldozenten. Wichtig war der Einbezug von Amateurmusizierenden, und so sind nebst dem Jodlerklub und der Blasmusik auch eine Alphorn-Gruppe und verschiedene weitere Laien-Instrumentalisten zu hören.

Aufnahmen in Winterthur und Schüpfen

Für das Zusammenspiel derart verschiedener Klangkörper auf einer CD, braucht es einen sehr erfahrenen Tonmeister, den Linders in der Person von Moritz Wetter von den Hardstudios Winterthur gefunden und mit dem sie auch schon früher Aufnahmen gemacht haben.

Das Zusammenführen aller Beteiligten im Titel-Stück «Verbindige» war eine der grössten Herausforderungen. Im Hardstudio Winterthur, wo die Aufnahmen der kleineren Formationen stattfanden, wurde dafür eine Tonspur gelegt, nach der sie ihren Part in diesem Stück spielten. Die Schwierigkeit lag dann im Zusammenmischen der verschiedenen Klangkörper zu einem homogenen Klang, was Moritz Wetter aber hervorragend gelungen ist. Die Aufnahmen der grösseren Formationen wurden im Kirchgemeindehaus Hofmatt in Schüpfen eingespielt.

Die 22 Titel mit einer Gesamtspielzeit von fast 78 Minuten bilden eine abwechslungsreiche musikalische Unterhaltung und zeigen das vielfältige Schaffen der Komponistin Theres Linder. □



Mehr Infos und CD bestellen
(Die CD enthält einen Download-Code im Booklet.)